



CELIA SÁNCHEZ | SALAMANCA
celia.sanchez@eldiasalamanca.es

«Exacto: ayudar a la gente. Lo tengo clarísimo». El concejal de Economía del Ayuntamiento de Salamanca, Enrique Sánchez-Guijo, dice que esa es la piedra angular que responde a la pregunta *¿cómo fijar población joven recién salida de la Universidad?* A su entender, la verdadera clave es dar facilidades a los emprendedores en tramitación, gestiones, préstamos... y «en algo que no se suele decir casi nunca, que es quitarle a muchas personas ideas de la cabeza, gente que quiere jugarse su última carta a un negocio que habría que cerrar a los cinco meses. Aquí, con los estudios de viabilidad que realizamos, se les ha frenado a muchos y podría decir, sí, que se les ha salvado de situaciones muy dramáticas. A mi equipo le digo -añade- que adelante siempre, pero con los proyectos mejores porque gestionamos dinero público. No somos hermanitas de la caridad». El Ayuntamiento ofrece diversos programas para facilitar el emprendimiento dentro de la política de «obsesión» del concejal para que los jóvenes, dice, tengan «oportunidades» en esta línea: «No nos preocupa que se vayan de Salamanca. Lo que realmente nos preocupa -afirma rotundo- es que cuando quieran volver puedan hacerlo y tengan posibilidades».

«Sí, queda mucho camino por andar pero nunca ha sido tan estrecha la relación con la Universidad como lo es ahora», asegura Chabela de la Torre, vicepresidenta segunda de la Diputación y delegada de Empleo y Desarrollo Rural. «Más que apostar por sectores -indica- apostamos por proyectos». Uno de sus programas de acción, *Estrategia de Empleo*, que ahora afronta su tercera convocatoria, «lo encargamos a un equipo de profesores y catedráticos de Economía y de Derecho precisamente para apoyar al sector productivo de la provincia»; gracias a él mantienen un trabajo «medio centenar de nuevos autónomos y contratados por cuenta ajena».

«Se tarda a veces mucho en tomar decisiones, hay que ser más prácticos y en ocasiones eso es muy complicado con la Universidad». Es muy directo Emilio Che-



Exterior del Parque Científico de la Universidad de Salamanca, en Vilamayor. / SOLETE CASADO

EL FUTURO LLAMA FUERTE A LA PUERTA

Instituciones, sindicatos y empresarios reconocen que quedan «muchas» posibilidades por explotar y filones por trabajar. Que el emprendedor tenga ayuda y facilidades es común acuerdo

ca, al frente de la Confederación de Empresarios de Salamanca. «Sí, se necesita agilizar la tramitación y rebajar la burocracia, siempre respetando, eso sí, el estricto sentido universitario de actuación». ¿Podemos decir que está bien posicionada la ciudad para competir? «Muy bien, pero hay que dejar sin dudas a todo el que quiera venir aquí, obligarles de modo sano a estar en Salamanca. Tenemos un potencial tremendo -dice- y es algo que se puede conseguir».

«¿Que si llegamos tarde? Pues

sí, llegamos tarde siempre en la medida en que no teníamos que haber permitido que el nivel de desempleo de menores de 30 años sea el 51% en Castilla y León». Emilio Pérez Prieto es secretario General del sindicato Comisiones Obreras. «Ahora mismo -recuerda- aún se está negociando la Ley Autonómica de Formación Dual, que permite a los alumnos de los últimos años de universidad realizar parte de la formación a modo de prácticas en las empresas». Insiste Pérez que es básico determinar y

ajustar la oferta de Grados académicos en Castilla y León a la «necesidad empresarial» y «crear puentes entre el ámbito productivo y el educativo».

José Luis Hernández Rivas, secretario provincial de UGT, pide que los puentes nunca se rompan. «Los políticos -dice- deberían saber que la Universidad es la *gallina de los huevos de oro*; si la matamos, matamos la economía de Salamanca». Eso sí, recuerda que las tasas universitarias «son las segundas más caras tras Barcelona».

Programas que tienden la mano

Programas y más programas. Ayudas institucionales que permiten lanzarse, echar a andar, comenzar. Por ejemplo, el *Milenials* que ha puesto en marcha el Ayuntamiento en colaboración con al EOI (Escuela de Organización Industrial) destinado a titulados. Se desarrolla en dos fases: una primera de formación teórico-práctica cursada en empresas y una segunda con seis meses de actividad laboral y posibilidades de contratación. La financiación es europea (dos millones de euros). «En la primera convocatoria, entre 70 ayuntamientos, el de Salamanca es el que ha tenido más éxito», asegura el concejal de Economía. En la capital charra hay 150 inscritos y ocho cursos completados.

LOS PUNTOS SOBRE LAS IES

ENRIQUE SÁNCHEZ-GUIJO
CONCEJAL DE ECONOMÍA

«Con los estudios de **viabilidad** que realizamos hemos salvado a muchos de situaciones muy dramáticas: jugarse su última carta en negocios que hubieran durado 5 meses»

CHABELA DE LA TORRE
VICEPRESIDENTA DIPUTACIÓN

«Queda mucho camino por andar, pero nunca ha sido tan **estrecha** la relación con la Universidad como ahora. Apostamos por proyectos más que por sectores»

EMILIO CHECA
EMPRESARIOS SALMANTINOS

«Se tarda mucho en tomar **decisiones** y hay que ser más prácticos; en ocasiones, eso es complicado con la Universidad. Hace falta agilizar y rebajar burocracia»

EMILIO PÉREZ PRIETO
SECRETARIO GENERAL CC.OO

«¿Que si llegamos **tarde**? Pues sí, siempre llegamos tarde en la medida en que no deberíamos haber permitido que el paro en menores de 30 años sea el 51% en la Comunidad»

JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ
SECRETARIO PROVINCIAL UGT

«Los políticos deberían saber que la Universidad es la *'gallina de los huevos de oro'*. Y que si la *'matamos'*, matamos la economía de Salamanca»